

LE MAG DE DENI

LE MAGAZINE OFFICIEL DE GF

Avril 2024 - N°06

FOOT L1 - 19^{ème} JOURNÉE

Le choc de la 19^e journée



VS



MADY TOURÉ

RACONTE

MALANG MANÉ

« Il était une fois une figure emblématique de GF... »



**ENTRETIEN
AMARA DIOUF**

AVEC L'ÉQUIPE A DU SÉNÉGAL
La reconnaissance du talent...

MOUSTAPHA
Un roc à GF!





“ Se serrer les coudes ”

Notre club de cœur à savoir Génération Foot vit une situation difficile pour ne pas dire compliquée ces dernières semaines. Les résultats attendus en début de saison ne suivent pas. Pas une seule victoire au cours de ces sept dernières sorties. Ce qui n'est jamais arrivé à ce club pourtant appelé à jouer les premiers rôles du football local chaque saison. Du coup, le club se retrouve dans les profondeurs du classement avec une onzième place à deux longueurs de la première équipe non reléguable.

Pour sortir de cette situation, il va falloir se serrer les coudes. Ce qui explique que tout le monde est interpellé. Si pour certains la délocalisation de nos matchs à Thiès au détriment du stade Djibril Diagne de Déní (notre fief) est la principale cause, seulement elle ne semble être la seule.

L'engagement des joueurs aussi pose problème et c'est à décrier. En réalité, nous ne les sentons pas au fil des

rencontres qui se suivent et qui se ressemblent par leur prestation. Des prestations qui ne sont pas du tout à la hauteur.

Les partenaires du capitaine Amadou Alpha Touré doivent se remettre en cause, être plus présents sur le rectangle vert et avec plus de maturité dans le jeu. Car, la survie de Génération Foot en Ligue sénégalaise cette saison dépend de leurs godasses.

D'ailleurs, ils doivent le prouver ce dimanche au stade Lat Dior de Thiès en recevant le Jaraaf de Dakar pour le compte de la 19e journée de L1 de football. Un match qui doit servir de déclic pour des jeunes joueurs que vous êtes mais aussi de ramener une certaine confiance auprès des sympathisants et supporters qui suivent Génération Foot à chacune de ses sorties.

MADY TOURÉ
Président Fondateur
Académie Génération Foot



BERNARD SERIN **PRESIDENT GROUPE**



Continuer de traduire les fortes ambitions de Mady

En étant le seul club à remporter trois titres de champion depuis l'avènement du professionnalisme en 2009, Génération Foot a encore une fois écrit l'une des plus belles pages du football sénégalais. Personnellement, ce n'est pas une surprise. Car au début de la saison dernière, j'avais exprimé le vœu que les joueurs de l'Académie Génération Foot s'appuient sur leurs qualités techniques et mentales pour prouver que leur place en L1 sénégalaise est bien méritée. Et pourquoi pas faire partie des animateurs du championnat en y jouant les premiers rôles. A l'arrivée, ils ont fait mieux en dominant le championnat comme aucune équipe ne l'avait fait auparavant avec les nombreuses distinctions (collectives et individuelles) en fin de saison. Il est rare dans le football moderne de voir une équipe dominer autant ses adversaires.

Ils ont ainsi traduit en réalité les fortes ambitions du Président Fondateur Mady Touré qui, en portant sur les fronts baptismaux

l'Académie en 2000 voulait démontrer qu'il était possible sur cette belle terre africaine du Sénégal d'ériger un véritable centre d'excellence qui n'a rien à envier aux structures du football professionnel d'Europe. Et GF en est un exemple parfait. Après une telle performance, il est évident que l'équipe sera désormais considérée d'une manière différente. Et c'est pour cette saison, comme depuis quelques années, la saison qui vient de démarrer sera particulière avec le défi de prouver que les résultats de la saison dernière ne sont pas du hasard.

Avec les grandes ressources humaines et matérielles dont dispose l'Académie, cette dynamique victorieuse peut être préservée. Nos vœux de succès accompagnent Mady Touré, ses collaborateurs et les joueurs de Génération Foot. Qu'ils aillent encore plus loin et je profite de l'occasion pour renouveler l'engagement du FC Metz pour renforcer le partenariat gagnant-gagnant et contribuer au développement du football sénégalais.

MOUSTAPHA DIOP

DÉFENSEUR AXIAL

Le roc de GF !

Du haut de son mètre 87 pour 70 Kilos, le défenseur axial de GF Moustapha Diop est l'une des fiertés du club à l'état actuel. Né le 15 mai 2006 à Mbacké dans le Baol, le jeune «Tapha» comme l'appellent ses intimes a appris à taper au ballon dans les ruelles sablonneuses de son quartier. Puis il fréquente l'École de Football Moussa Sy des Parcelles Assainies U5 avant de réussir des tests au mois de décembre 2019 à Oslo Football Académie pendant trois ans. Et depuis deux ans, il est au service des techniciens de GF au Centre Amara Touré de Déni Biram Ndao.



Le coup de fil de Serigne Saliou Dia

«Ce qui est de mon intégration à Génération Foot, tout fut parti très vite. C'est mon encadreur du nom de Nguirane Ndiaye qui a reçu l'appel de Serigne Saliou Dia l'actuel sélectionneur de l'équipe nationale des U20. Après une discussion entre les deux techniciens du football, j'ai été prié de rejoindre le Centre Amara Touré de Déni. Moins d'un mois après mon arrivée dans à Deni , j'ai signé mon premier contrat professionnel. Depuis , j'y suis et me régale au fil des jours».

Sport et Études, une réalité à GF

«Sport et Études, je n'avais jamais imaginé que je pourrais allier les deux. Génération Foot m'a donné cette opportunité. D'ailleurs pendant longtemps, j'ai hésité à me consacrer à l'une des disciplines, d'autant plus que mes parents tenaient

beaucoup aux études même s'ils sont conscients de mon amour pour le football. Du lycée aux terrains de football, il faut une certaine harmonie pour allier les deux. Jusque-là tout se passe bien. Maintenant, il faut en profiter. Personnellement, les études sont primordiales dans la mesure où il faut souligner le caractère aléatoire d'une carrière de footballeur professionnel».

Déni, un Centre d'excellence

«Depuis mon arrivée au Centre Amara Touré de Déni Biram Ndao, je ne cesse de m'épanouir mais aussi de progresser tant sur le plan sportif que scolaire. Je ne peux pas avoir mieux. Car j'évolue dans l'un des meilleurs Centres du Sénégal voire de l'Afrique. Académie Génération Foot n'est pas seulement un Centre qui forme des joueurs de football mais aussi il éduque et forme des hommes».

Le temps de se relever...

«Championne sortante, l'équipe de Génération Foot vit des moments difficiles maintenant. Depuis le début de la saison, les résultats attendus ne suivent pas. De jouer les premiers rôles du championnat au début de la saison, nous sommes en train de jouer présentement notre survie en L1 sénégalaise de football. Maintenant, il faut impérativement de cette situation. Du côté des joueurs, nous sommes tous conscients du rôle qu'on doit jouer surtout que toutes les conditions de performances sont mises à notre disposition par les différents encadrements administratif, technique et médical».



Rester en L1 et gagner la Coupe du Sénégal...

«A l'image de toutes les formations, l'équipe de Génération Foot doit toujours avoir des ambitions. Du point de vue collectif, si l'ambition de remporter le titre devient impossible, l'objectif premier aujourd'hui est de se maintenir. En dehors du maintien, nous allons jouer crânement nos chances afin de remporter la Coupe du Sénégal et retourner en Afrique».

Être parmi les meilleurs !

«Du point de vue individuel, je pense être dans une marge de progression très importante. Si au début de saison, c'était un peu compliqué, j'ai réussi à me faire une place au sein de l'équipe où je fais de bonnes performances grâce à l'aide de mes coéquipiers et du staff. A Génération Foot, j'aimerais écrire mon histoire au sein du club et marquer mes empreintes dans le championnat sénégalais en devenant le meilleur défenseur central du Sénégal. Ce qui sans doute m'ouvrirait d'autres portes comme celles des sélections nationales et du professionnalisme».



AXA ASSURANCES SÉNÉGAL

Réinventons notre métier



LA MARQUE DE CONFIANCE



**LA CASAMANÇAISE
NATURELLE COMME J'AIME**



GROUPE FUTURS MEDIAS

Fc Metz



Les Résidences Mamoune
Apparts - Hôtel

LES RÉSIDENCES MAMOUNE



**John
Cockerill**



**MARY
FOOD**

AMARA DIOUF AVEC L'ÉQUIPE A DU SÉNÉGAL

La reconnaissance du talent...

L'Académie Génération Foot est réputée pour sa formation des joueurs de couloir techniquement doués, mais moins pour sa production de véritables buteurs en attaque. Cependant, Amara Diouf semble vouloir inverser la tendance à la formation de Déné, avec l'aide de l'équipe nationale U17.



Devenir le plus jeune joueur de la L1 sénégalaise n'a pas toujours garanti le succès au plus haut niveau, mais l'actuel détenteur du record Amara Diouf a certainement toutes les qualités requises pour devenir plus qu'une simple réponse à une question de quizz, alors qu'il continue à se mettre en avant pour ses premiers pas en pro.

Premier joueur à avoir joué en L1 avant son 16e anniversaire, Amara est un attaquant qui possède toutes les qualités nécessaires pour devenir un joueur régulier. Aujourd'hui âgé de 16 ans, il commence à apparaître de plus en plus souvent dans l'équipe de Djiby Fall. Ailier puissant et énergique qui possède également de grandes capacités techniques balle au pied, Amara Diouf est un véritable poison pour les défenses adverses.

Présent lors du dernier rassemblement

de la sélection A en France au mois de mars dernier, le jeune prodige de Génération Foot dit avoir vécu une belle expérience. «Avec la sélection A, tu retrouves à chaque fois avec de grands joueurs qui ne cessent de te donner des conseils», souligne le jeune Amara. Une chose est certaine, ce rassemblement a été bénéfique pour lui si on en croit ses propos. «Ce rassemblement m'a permis aussi de prendre des responsabilités sur certaines choses», dit-il tout en soulignant que ça a été pour lui une grande fierté surtout de prendre la place de Sadio Mané.

Que de records battus

Diouf, qui a fêté ses 15 ans en juin dernier est l'homme des records. Ayant impressionné lors de la récente CAN U17 avec à laquelle un titre continental remporté par le Sénégal, le jeune prodige a été sélectionné dans la meilleure équipe de la compétition après avoir remporté le Soulier d'Or avec cinq buts en six matchs. Son total de cinq buts lors du tournoi des jeunes a battu le record du Nigérian Victor Osimhen, qui en avait marqué quatre lors de l'édition de 2015. Le virevoltant ailier et par ailleurs capitaine de l'équipe U17 est le plus jeune footballeur du Sénégal à évoluer avec les seniors. C'était lors du dernier match de qualification pour la CAN contre le Rwanda en entrant à la 70e minute de jeu avant de récidiver contre le Bénin en prenant la place de son mentor Sadio Mané.

MADY TOURÉ RACONTE MALANG MANÉ



«Il était une fois une figure emblématique de GF...»

Son nom était même par ceux qui ne l'avaient pas connu, car par ses mains sont passés des joueurs de renom à l'image de Sadio Mané, Babacar Guèye, Diafra Sakho, Habib Diallo... lors de leur passage à Génération Foot.

Malang Mané, ancien athlète est décédé mardi 19 Mars dernier à Dakar. Une nouvelle qui a bouleversé plusieurs sportifs à l'image de Mady Touré, Président Fondateur de l'Académie Génération Foot. Les yeux mouillés, la gorge serrée et des mots qui tombent difficilement, le patron de GF éprouve beaucoup de difficultés pour raconter le défunt Malang Mané. «C'est quelqu'un de toujours très investi dans son travail. Il est bienveillant, c'est une qualité primordiale pour un formateur. Comme on dit, c'est un donneur de confiance, c'est quelque chose qui le caractérise», témoigne celui qui se considère comme étant le fils du défunt.

La première fois que j'ai rencontré Malang au début de la création de cette Académie, j'ai vite compris qu'on pouvait travailler ensemble et qu'il allait apporter beaucoup de chose à mon projet. «Nous avons eu les mêmes idées. C'était quelqu'un de très franc et qui disait les choses en face et les répétait souvent...», se souvient le Président Fondateur de GF.

Pour Mady, celui, qui a formé et sorti des joueurs, n'est pas mort et est toujours parmi nous. «Aujourd'hui quand nous lisons «La devise de GF à savoir «Travail, Rigueur et Discipline», c'est lui. Et c'est pourquoi notre esprit se tourne toujours vers lui», rappelle-t-il tout en soulignant qu'il a travaillé dans des conditions difficiles. En 2000, après la création de GF, Malang Mané a apporté sa plus-value au point de vue technique. Il a pris GF au point A pour l'amener au Point B par sa rigueur.

Toujours à la recherche des mots, Mady ne cesse de faire les éloges de Malang. «Il était vu comme un démon, mais il était une bonne personne de valeur, sociable. Un sportif qui n'a jamais mis ses intérêts personnels devant mais toujours au service du collectif», dit-il. Et de poursuivre : «L'homme que j'ai connu fut un père pour moi avec qui j'ai beaucoup appris surtout de son savoir-faire et sa persévérance. En réalité, Malang était un phénomène et GF a perdu une icône.

Pour rappel, Malang Mané fut un athlète de classe mondiale. Il fait partie de la génération d'Amadou Gakou. Ce sprinter licencié de l'ASFA faisait partie des dix athlètes qui ont représenté le Sénégal lors de ses premiers Jeux Olympiques en 1964 à Tokyo. Après sa carrière d'athlète, il a été entraîneur de football, notamment de l'US Gorée et GF pour ne citer que ces deux. En rejoignant l'académie Génération Foot, il a formé de nombreux joueurs. Malang Mané tire sa révérence à l'âge de 81 ans.



Jaraaf, un club, une histoire et un palmarès...

Jaraaf, un club, une histoire et un palmarès...

Deuxième au classement de la L1 de football avec 32 points et jusque-là seul club invaincu, le Jaraaf se déplace ce dimanche au stade Lat-Dior de Thiès pour affronter Génération Foot pour le compte de la 19e journée.

Au début Foyer France et Espoirs de Dakar

Né d'une fusion au mois de septembre 1969 entre le Foyer France Sénégal et les Espoirs de Dakar, le Jaraaf de Dakar a représenté l'un des pôles majeurs du football dans la capitale sénégalaise. Avec comme devise, le Jaraaf s'identifie avec son slogan historique, le «Yaru, Yeewu et Yeete» qui signifie Discipline, l'Éveil et l'Éducation, le club, dont le fief se trouve au quartier de la Médina, a l'objectif principal d'œuvrer à l'amélioration de la condition morale, matérielle et sociale de ses membres, à leur perfectionnement intellectuel, par la pratique du sport et la mise en œuvre d'activités culturelles et artistiques.

Un palmarès respectable

Toutefois, sur le plan sportif, le Jaraaf de Dakar est une machine à gagner. Avec 13 titres de Champion du Sénégal et 16 Coupes du Sénégal dont quatre doublés, l'équipe phare de la Médina est incontestablement le club le plus titré du Sénégal.

Si sur le plan national, le Jaraaf est au-dessus de la mêlée, tel ne semble pas être le cas sur le plan international. La preuve en est qu'en plus de 20 participation en Coupe d'Afrique des Clubs, le club du Président Cheikh Seck n'a joué qu'une seule demi-finale. C'était celle de la Coupe d'Afrique des Champions en 1983. Et pourtant ce ne sont pas des joueurs talentueux qui ont manqué à cette formation.

Parmi les grands talents de l'ère postindépendance, on se souviendra du Foyer France Sénégal du premier capitaine de l'équipe nationale, Alioune Badara Gueye, surnommé «Blé», du milieu de terrain exceptionnel Louis Gomis, de Yatma Diop, l'un des meilleurs ailiers gauches africains de tous les temps, du gardien Amadou Lamine Loum, des défenseurs Issa Mbaye et Vieux Faye, ainsi que du brillant attaquant Bamba Diarra.

Du côté des Espoirs de Dakar, on peut citer le milieu de terrain Louis Camara, reconnu pour son pied gauche magique, le gardien Demba Mbaye, le «Maestro» Matar Niang, le solide défenseur Pape Fall, Doudou Diongue, surnommé «Boy Cowboy», Papa Ndiaye, dit «Capi», et encore Édouard Gnacadia, bien que cette liste ne soit pas exhaustive. Après cette belle génération, il y a celle des Mbaye Fall, Cheikh, Amadou Diop «Boy», Pape Moussa Ndiaye et autre Henri.

CLASSEMENT | 18ème JOURNÉE

CLUBS		J	PTS	GD
1	 TEUNGUETH FC	18	34	+13
2	 ASC JARAAF	18	32	+13
3	 GUEDIAWAYE FC	18	31	+7
4	 US GOREE	18	27	+2
5	 AS PIKINE	18	26	+3
6	 DAKAR SACRE-COEUR	18	24	+1
7	 SONACOS	18	24	+1
8	 ASCE LA LINGUERE	18	21	-1
9	 US OUKAM	18	21	-1
10	 CASA SPORTS	18	20	-9
11	 GENERATION FOOT	18	17	-10
12	 STADE DE MBOUR	18	15	-5
13	 JAMONO FATICK	18	15	-6
14	 DIAMBARs FC	18	14	-8



CALENDRIER DES 4 PROCHAINES JOURNÉES

SAISON 2023 / 2024

JOURNÉE 19



JOURNÉE 20



JOURNÉE 21



JOURNÉE 22



Suivez-nous sur



académie génération foot

